
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

INSA DE TOULOUSE Référence GALAXIE : 4130

Numéro dans le SI local : 0011

Référence GESUP : 0011

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 26-Mathématiques appliquées et applications des mathématiques

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Statistique-Modélisation/Sciences du Calcul

Statistics-Modeling / Computational Sciences

Job profile : Statistics or in Modeling and Computational Sciences. Machine Learning, AI and its
applications. The candidate should contribute complementary expertise to and actively
take part within the Institute of Mathematics of Toulouse and  the Applied Mathematics
& AI Department of INSA.

Research fields EURAXESS : Mathematics     Statistics
Mathematics     Computational mathematics
Mathematics     Other

Implantation du poste : 0310152X - INSA DE TOULOUSE

Localisation : TOULOUSE

Code postal de la  localisation :
Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

135, AVENUE DE RANGUEIL

31077 - TOULOUSE CEDEX 4

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

SYLVIE REBOUL
RESPONSABLE GESTION PERSONNELS ENSEIGN.
0561559519       0561559517
0561559500
sylvie.reboul@insa-toulouse.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : statistique ; modélisation ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

Departement Genie Mathematique et Modelisation

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR5219 (200711888W) - Institut de Mathématiques de Toulouse

Application Galaxie OUI



                        FICHE DE POSTE 2024 - E/C 
 
 

 Informations générales 
 

Département : GMM 
 
Numéro de poste :    0011 / Galaxie 4130 
 
Corps :                        X    PR                             MCF                     
 
Section CNU :  26 
 
Date de Nomination prévue : 1er septembre 2024 
 
Attention : le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d’être situé dans une «zone à régime restrictif » au sens de l’article 
R. 413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu’après autorisation 
d’accès délivrée par le chef d’établissement, conformément aux dispositions de l’article 20-4 du décret 84-431 du 6 juin 1984. 

 
 

 
Statistique-Modélisation/Sciences du Calcul 
Statistics-Modeling / Computational Sciences 
 

 
I – PROFIL ENSEIGNEMENT – TEACHING FIELDS 
 
Version Française : 
 
Filières de formation concernées :   
 
La personne recrutée intégrera le département Génie Mathématique et Modélisation qui délivre le diplôme d’Ingénieur INSA 
en Mathématiques Appliquées en FISE (Formation Initiale sous Statut Etudiant) et par alternance, en double diplôme avec 
l’ENSEEIHT (ModIA : Modélisation et Intelligence Artificielle) en FISEA (Formation Initiale sous Statut Etudiant et Apprenti). 
Ces deux formations intègrent une grande part des enseignements de mathématiques appliquées avec des besoins 
conséquents en Statistique d’une part et en Modélisation/Sciences du Calcul d’autre part. Une partie des enseignements 
intègre aussi l’Apprentissage Automatique, l’Intelligence Artificielle. La personne recrutée aura vocation à intégrer l’équipe 
pédagogique du GMM sur les cours magistraux, travaux dirigées et travaux pratiques contenant une dimension informatique 
et numérique importante. Il est attendu que la personne recrutée œuvre au renforcement des liens entre le département 
GMM et le secteur industriel à travers l’encadrement de projets, de stages mais aussi pour encadrer les alternants de la 
filière ModIA et pour répondre aux demandes industrielles en formation continue. La personne recrutée pourra également 
prendre part aux enseignements de mathématiques du STPI (Sciences et Techniques Pour l’Ingénieur) allant de l’année 1 à 
l’année 3 post-bac.  
 
Objectifs pédagogiques : 
 
L’objectif est de renforcer le potentiel d’enseignement du département GMM en statistique ou en modélisation/sciences du 
calcul voire en apprentissage automatique et intelligence artificielle et leur mise en œuvre  dans un contexte industriel. La 
demande est forte de la part du monde industriel et socio-économique (AIRBUS, ONERA, CNES, Meteo France) notamment 
sur l’intégration de l’IA dans les autres disciplines (IA Hybride) nécessitant l’usage de modèles numériques et physiques pour 
adapter les méthodes d’IA.  La personne recrutée sera aussi sollicitée pour proposer ou monter des enseignements, encadrer 
des projets interdisciplinaires en lien avec les autres départements de l’INSA souhaitant développer une interaction avec les 
mathématiques appliquées : par exemple sur des thématiques de fiabilité ou Jumeaux Numériques (Génie Civil, Génie 
Mécanique) ou d’intégration d’IA, de Statistiques et Sciences du Calcul (Génie Biologie, Génie des Procédés) et à développer 
des projets communs avec le département de Génie Electrique et Informatique. Ces projets interdisciplinaires seront en 
phase avec la politique scientifique et de formation de l’INSA Toulouse autour des enjeux sociétaux : Société Numérique, 
Transition Environnementale, Mobilités et Infrastructures, Santé Globale. Avec l’aide du centre d’innovation et d’ingénierie 
pédagogique (C2IP) de l’INSA, la personne recrutée devra s’investir dans le développement d’enseignements suivant des 
pédagogies innovantes et dans la dispense d’enseignements en langue anglaise. En particulier, la personne recrutée aura 
l’opportunité de s’investir dans des projets développés au sein de l’alliance européenne ECIU University.  
 
 



 
Version Anglaise : 
 

The recruited Professor will join the Applied Mathematics & AI Department (GMM), which awards the INSA Engineering 
degree in Applied Mathematics in the Initial Training Under Student Status (FISE) and through an apprenticeship 
program / double degree with ENSEEIHT (ModIA: Modeling and Artificial Intelligence) in the Initial Training Under Student 
and Apprentice Status (FISEA). Both programs include a significant portion of applied mathematics courses, requiring 
substantial knowledge in Statistics and Modeling/Computational Sciences. Some of the courses also incorporate Machine 
Learning and Artificial Intelligence. The recruited person will be expected to become a part of the educational team in GMM, 
contributing to lectures, tutorials, and practical exercises involving a significant computer and digital dimension. He/she will 
help strengthen the ties between the GMM department and the industrial sector by supervising projects and internships, 
guiding apprentices in the ModIA program, and addressing industrial demands for continuing education. The recruited 
person may also participate in teaching mathematics courses for the STPI (Department of Engineering Sciences and 
Technologies) from the first- to the third-year post-baccalaureate. 

The profile of this position seeks to enhance the teaching potential of the GMM department in statistics or 
modeling/computational sciences and possibly in machine learning and artificial intelligence, and to implement them in an 
industrial context. A high demand from the industrial and socio-economic sectors (AIRBUS, ONERA, CNES, Meteo France)— 
particularly for AI integration into other disciplines (Hybrid AI)—requires the use of numerical and physical models to adapt 
AI methods. The recruited Professor will also be asked to suggest or develop courses, and to supervise interdisciplinary 
projects in collaboration with other departments at INSA seeking to establish interactions with applied mathematics. This 
could involve, for example, topics such as reliability or Digital Twins (Civil Engineering, Mechanical Engineering), or the 
integration of AI, Statistics, and Computational Sciences (Biology Engineering, Chemical Engineering). He/she will be 
encouraged to develop joint projects with the Electrical and Computer Engineering department. These interdisciplinary 
projects will align with the scientific and training policy of INSA Toulouse, focusing on societal challenges such as the Digital 
Society, Environmental Transition, Mobility and Infrastructures, and Global Health. The recruited person will be expected to 
implement courses in English and innovative teaching methods with the help of the Center for Innovation and Educational 
Engineering (C2IP) of INSA, and will also have the opportunity to get involved in projects developed for the European alliance 
ECIU University. 

 

II – PROFIL RECHERCHE – RESEARCH FIELDS 
 
Version Française : 
 
L’Institut de Mathématiques de Toulouse (IMT) offre un environnement scientifique très riche couvrant l’ensemble des 
mathématiques. La personne recrutée pourra ainsi bénéficier des opportunités offertes par l’Institut d’Intelligence Artificielle 
ANITI (qui intègre le dernier AMI IA Cluster dont une grande partie du projet scientifique repose sur l’usage de l’IA dans des 
contextes variés), par l’école universitaire de recherche MINT (Mathematics and INteraction in Toulouse), ou par le Labex 
CIMI (Centre International de Mathématiques et Informatique). Enfin l’écosystème toulousain de recherche appliquée, 
publique comme industrielle, offre de nombreuses possibilités d’interactions. L'IMT souhaite renforcer son potentiel en 
mathématiques appliquées. Le laboratoire cherche à recruter une chercheuse ou un chercheur de premier plan : à ce titre une 
expérience professionnelle en contexte international sera appréciée. Deux types de profil sont recherchés.  
 
Le premier type de profil recherché concerne la Statistique. C’est un vaste domaine des mathématiques qui entretient des 
liens historiques étroits avec les probabilités mais dont les interactions se développent de manière intense avec la théorie de 
l’optimisation, les problèmes inverses, et encore bien d’autres domaines comme la géométrie. Il y a par ailleurs une 
demande très forte d’applications et de nouveaux développements en statistique en provenance d’autres disciplines 
scientifiques et du monde socio- économique (industrie, domaine de la santé, biologie, traitement d’images, sciences du 
climat, énergie.). La statistique est un domaine très actif au sein de l’Institut de Mathématiques de Toulouse avec 
notamment une formation doctorale soutenue et des contrats de recherche réguliers. La personne recrutée devra être 
porteuse de nouvelles dynamiques de recherche au sein de l’IMT à l’interface entre outils de statistiques, d’optimisation, et 
d’apprentissage automatique en lien avec d’autres domaines des mathématiques appliquées aussi bien déterministes que 
stochastiques. Ses travaux pourront enrichir les interactions de l’IMT avec les domaines de l’industrie, de la santé, de 
l’environnement et du développement durable en cohérence avec les axes scientifiques et les enjeux sociétaux mis en avant 
au niveau de l’INSA et de l’IMT mais aussi du site toulousain en entier. 
Le deuxième type de profil recherché concerne la Modélisation et les Sciences du Calcul. L'Institut de Mathématiques de 
Toulouse (IMT) souhaite renforcer son potentiel en mathématiques appliquées en lien avec la modélisation déterministe 
et/ou aléatoire et en sciences du calcul (calcul parallèle, réduction de modèles, modélisation multi-physique, problèmes 
inverses) pour des problèmes d'intérêt dans d'autres disciplines scientifiques et/ou pour des partenaires socio-économiques. 
La personne recrutée pourra renforcer les actions de l'IMT dans les champs applicatifs déjà représentés dans l'institut 
(biologie, santé, physique, intelligence artificielle, image et signal, sciences de l’ingénieur, géophysique et sciences du climat) 
ou bien apporter des domaines d'application et des collaborations nouvelles. Une attention particulière sera portée aux 
potentielles interactions avec les méthodes d’apprentissage automatique pour introduire l’usage de données dans les 



modèles physiques soit pour des questions de calibration, soit pour produire des modèles réduits et effectuer des analyses 
de sensibilité ou encore les modélisations multi-physiques et multi-échelles faisant intervenir des phénomènes divers à des 
multi-échelles.   
 
English Version: 

The Toulouse Mathematics Institute (IMT) offers a highly enriching scientific environment covering all areas of mathematics. 
The recruited person will have the opportunity to benefit from the opportunities provided by the ANITI Institute of Artificial 
Intelligence (which includes the latest AMI IA Cluster, with a significant portion of the scientific project relying on the use of 
AI in various contexts), the MINT University Research School (Mathematics and Interaction in Toulouse), or the CIMI Labex 
(International Center for Mathematics and Computer Science). Additionally, the research ecosystem in Toulouse—both in 
applied research and in the public and industrial sectors—provides numerous possibilities for interactions. IMT aims to 
enhance its potential in applied mathematics and is looking to recruit a top-flight researcher. In this regard, professional 
experience in an international context would be a bonus. Two types of profiles are sought: 

The first type of profile concerns Statistics, a broad field of mathematics with close historical ties to probability. Its 
interactions have intensified with optimization theory, inverse problems, and various other fields such as geometry. There is 
a strong demand for applications and new developments in statistics from other scientific disciplines and the socio-economic 
world (industry, healthcare, biology, image processing, climate science, energy). Statistics is a highly active field at the IMT, 
featuring a sustained doctoral program and frequent research contracts. The recruited Professor is expected to contribute 
new research dynamics to IMT at the interface between statistical tools, optimization and machine learning, interacting with 
other areas of applied mathematics, both deterministic and stochastic. His/her work will enhance IMT’s interactions with 
industry, healthcare, environment, and sustainable development, in line with the scientific priorities and societal challenges 
identified by INSA and the IMT, as well as the Toulouse site as a whole. 

The second type of profile concerns Modeling and Computational Sciences. The IMT aims to boost its potential in applied 
mathematics focusing on deterministic and/or random modeling and computational sciences (parallel computing, model 
reduction, multi-physics modeling, inverse problems) for problems of interest in other scientific disciplines and/or for socio-
economic partners. The recruited person will reinforce IMT’s actions in the application fields already represented in the 
institute (biology, health, physics, artificial intelligence, image and signal processing, engineering sciences, geophysics, and 
climate science) or introduce new application domains and collaborations. Special attention will be given to potential 
interactions with machine learning methods to introduce the use of data into physical models, either for calibration purposes 
or to produce reduced models and perform sensitivity analyses. This includes multi-physics and multi-scale modeling 
involving various phenomena at multiple scales. 

 

Laboratoire d’accueil (intitulé en français et en anglais) : Institut de Mathématiques de Toulouse (IMT) 
 

Type (UMR, EA, JE, ERT) et N° Nombre d’enseignants-chercheurs Nombre de chercheurs 
UMR 5219 174 23 

 
Equipe ou unité de recherche prévue/ Research Unit : Institut de Mathématiques de Toulouse 
 
Discipline émergente : IA Hybride (combinaison de technique d’apprentissage automatique, d’analyse de données et de modélisation 
aléatoire ou déterministe et de science du calcul pour résoudre des problèmes d’ingénierie au sens large) 
 
Emerging Field: Hybrid AI (combination of machine learning techniques and statistics with modeling and computational sciences to solve 
complex engineering problem in a broad sense). 
 
 
 
III – AUTRES ACTIVITES – OTHER ACTIVITIES 
 
Version Française  
 
La personne recrutée sera sollicitée comme tous les enseignants-chercheurs de l’école pour assumer des responsabilités collectives et/ou 
administratives, comme par exemple : la responsabilité de nouvelle unité d’enseignement, d’année d’étude, la participation aux salons et 
forums de promotion de nos formations, aux jurys de recrutement d’étudiants, etc.   
Il est également attendu que la personne participe aux conseils de département, de laboratoire ou à certains conseils centraux. A terme, la 
personne aura peut-être à assumer des responsabilités plus conséquentes telle que par exemple une direction de département ou une 
direction fonctionnelle 
 
En plus de leur activité de recherche personnelle, les professeurs d’université ont vocation à s’impliquer dans l’animation 
scientifique, et dans les activités de pilotage de la recherche que ce soit dans l’animation d’une équipe de recherche (dont 
l’encadrement de doctorants et de post-doctorants), le montage de projets de recherche potentiellement pluridisciplinaires 
ou la valorisation à travers des collaborations ou des encadrements de thèse avec des opérateurs industriels ou des EPIC (IRT, 



ONERA ou CNES par exemple) ou encore en s’impliquant dans certains organes du laboratoire :  le conseil de laboratoire, le 
conseil scientifique et de prospective ou la cellule valorisation. 
 
 
Une attention particulière sera portée à l’expérience dans différents contextes, notamment à l’international. 
 

English Version: 

The future Professor will be required to take on collective and/or administrative responsibilities, as all other teacher-
researchers of the institution. These include responsibility for a teaching unit or an academic year, participation in 
fairs/forums to promote our courses, student recruitment juries, etc. 

The selected candidate will be expected to participate in departmental or laboratory committees, or in some of the 
institution’s boards and commissions. Eventually, he/she may be asked to take on greater responsibilities, such as service or 
department leadership (International Relations, Business Relations), or even serving as a director of studies. In addition to 
their personal research activities, professors are expected to be involved in scientific outreach and research leadership 
activities. This includes leading a research team (including the supervision of doctoral students and post-doctoral 
researchers), organizing potentially interdisciplinary research projects, or promoting research through collaborations or 
thesis supervision with industrial operators or public research institutions (like IRT, ONERA or CNES). They may also take on 
the management of the laboratory by participating in the laboratory, scientific and prospective committees, or in the 
promotion team. 

Particular consideration will be given to experience in different contexts, particularly at the international level. 

 
IV – VERSION COURTE EN ANGLAIS 
 

 Job profile (maximum 300 caractères) : 
 
We seek a candidate either in Statistics or in Modeling and Computational Sciences. This includes Machine Learning, AI and its 
applications. The candidate should contribute complementary expertise to and actively take part within the Institute of 
Mathematics of Toulouse and  the Applied Mathematics & AI Department of INSA. 
 
 

 Research Fields: Statistics or Modeling and Computational Sciences 
 
 
 
 

 
Contacts : 
Enseignement : Pascal Noble, directeur du département GMM. Contact : noble@insa-toulouse.fr 
Recherche : Pierre Neuvial (équipe Statistique-Optimisation). Contact : pierre.neuvial@math.univ-toulouse.fr 
                    Gregory Faye (équipe Equations aux Dérivées Partielles). Contact : gregory.faye@math.univ-toulouse.fr 



 

IMPORTANT 
 

Candidatures / Applications : 
https://www.galaxie.enseignementsup-
recherche.gouv.fr/ensup/cand_recrutement_enseignants_chercheurs.htm 
 
Attention : la procédure est entièrement dématérialisée sur Galaxie  
Warning: the procedure is completely dematerialized on Galaxie 
 

Date limite de dépôt des dossiers : vendredi 29 mars 2024 à 16 h 00 
 
 
Pièces justificatives à fournir  / Evidence to be provided : 

Consultez l’arrêté du 6 février 2023 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement 
par concours des maîtres de conférences, des professeurs des universités et es chaires de professeurs juniors 
https://www.legifrance.gouv.fr/loda/id/JORFTEXT000047183295/2023-03-16/ 
 
 

 

Tout dossier ou document déposé hors délai 
Tout dossier incomplet à la date limite susmentionnée 

SERA DECLARE IRRECEVABLE 
 

Any file or document filed after the deadline 
Any incomplete file by the above deadline 

WILL BE DECLARED INADMISSIBLE 
 
 


